



OPLE Veracruz opaca

Cuando la elección del Poder Judicial parecía haber salvado todos los obstáculos se quedaron en la valla sus propios organizadores. Menospreciaron el evento más que nadie y ahora el INE y sus sucursales en los estados sufren las consecuencias de la credibilidad.

Desde todos los ángulos políticos el INE y las OPLEs estuvieron en medio del debate que terminaron por desgastar al árbitro ante la posibilidad de que todos, en su momento, fueron vencedores. Ahora no hay legitimidad para nadie.

El INE terminó siendo como el colesterol, hay bueno y malo, y todo depende de la sustancia. Es por eso que nadie toma en serio las ciencias sociales y cuando existen análisis serios los interpretan como resultado de la ali-



**JOSÉ
GARCÍA
SÁNCHEZ**

POSTIGO

neación de los astros; sin embargo, el hecho es que toda autoridad electoral está en tela de juicio para todos. No hay certeza ni credibilidad en el INE ni en los tribunales electorales.

En el caso de Veracruz, en lugar de que una elección apoyara a otra, fueron excluyentes y la diferencia de porcentajes de participación tiene una brecha muy grande. La asistencia a las urnas para elegir a presidencias municipales fue de 49 por ciento, y la del Poder Judi-



cial de 19 por ciento. Lo raro es que hay mucho detrás de esa diferencia y de los propios conteos.

El Organismo Público Local Electoral de Veracruz, no quiso, no pudo o no supo llevar a cabo una responsabilidad para la que estuvieron preparándose desde meses antes, o, simplemente fueron comprados. Hay serias dudas en los resultados de algunos municipios, entre los que destacan Emiliano Zapata y Perote, donde supuestamente ganó como alcalde, quien fuera el tesorero de campaña de aquel candidato de la guerra sucia llamado Pepe Yunes.

Se responsabiliza a los consejeros del OPLE Veracruz de conflictos de interés. Por ejemplo, el esposo de una consejera gana la postulación, y así amigos, familiares, asesores y compadres de los consejeros se vieron beneficiados de maniobras poco transparentes que

generaron que ganaran sus candidatos.

Los partidos políticos en Veracruz están unidos para exigir la renuncia de la Presidenta de la OPLE por los resultados que presentó y sin distingo de colores se vuelvan contra ella para que aclare todo un enredo que debe ser claro y limpio.

Por su parte, el pleno del INE canceló algunas candidaturas a jueces y magistrados que se sometieron al proceso de elección. De acuerdo con los consejeros, los aspirantes no reúnen los requisitos para competir por dichos puestos y aún así lo hicieron. La consejera Carla Humphrey señaló que encontraron poco más de una treintena de casos, en los que se falsificaron documentos o no tenían las calificaciones que aseguraron decir.

La elección como tal no está en peligro, aunque el problema apenas empieza.

•Analista político @Josangasa